

## 質問の件名及び質問の要旨（質問時間）

答弁を求める者

## 1 消費税大増税と市の施策展開（40分）

市長

市民の貧困化の深まりは大変なものです。氣力を失っている市民も大勢おられます。今回の民自公3党合意による消費税の引き上げは市民に大きな負担を強いるものです。「社会保障と税の一体改革」と称して、消費税を2014年（平成26年）4月に8%、2015年（平成27年）10月に10%に増税する大増税法の可決です。所得の少ない人に重くのしかかる最悪の不公平税制です。自殺者が毎年3万人を超えるようになったのは15年前の1997年の消費税5%引き上げ後の1998年からです。このときは9兆円負担といわれ、税収の落ち込みと景気悪化が進みました。以来、景気の浮揚がはかられていません。今回は、消費税10%への引き上げです。16兆円と言われており、すでに決められている制度改悪による年金、医療などの保険料値上げをあわせると年間20兆円もの大負担増になります。リストラ、雇用破壊のもとで、国民の所得が大幅に減り、貧困と格差が広がり、多くの中小企業が経営難に陥り、地域経済は深刻な疲弊した状況下にあります。

（単位 百万円）

|            | 1996（平成8年） | 2010（平成22年） |
|------------|------------|-------------|
| 市民税        | 4811       | 4474        |
| 個人市民税      | 4106       | 3909        |
| 法人市民税      | 704        | 565         |
| 固定資産税      | 4013       | 4197        |
| 都市計画税      | 499        | 496         |
| 消費譲与税（交付金） | 271        | 574         |
| 地方交付税      | 1605       | 1419        |
| 国庫支出金      | 594        | 2628        |
| 県支出金       | 549        | 1076        |
| 市債         | 1447       | 1950        |
| 内 臨時財政対策債  | 810        | 1373        |
| 決算規模額      | 1,7635     | 1,9483      |

| 質問の件名及び質問の要旨（質問時間）   | 答弁を求める者                |
|--|------------------------|
| <p>上の表は、消費税5%に引き上げられる前の1996年（平成8）と2010年（平成22）の鶴ヶ島市の主な事項の決算比較です。消費税が5%に引き上げられた結果、市民が疲弊している、景気が悪くなっていることを示していると同時に自治体が弱体化していると見る事が出来ます。自治が弱まっているということです。消費税が8%、10%にもなったらどうなるのか、押して知るべきことです。弱者に焦点を当てた施策、独自の自治体施策の展開、抵抗を鮮明にした自治体などにしていかなければなりません。</p> <p>（1）市長は、今回の消費税増税についてどう思うか 1997年（平成9）と2010年（平成22）の決算比較から何を読み取りますか</p> <p>（2）2006年（平成18）から2011年（平成23）間の鶴ヶ島市の自殺者数の推移を示してください。</p> <p>（3）地方消費税交付金は消費税率が8%、10%になったときどのような交付金額になりますか</p> <p>（4）市民負担軽減策をつくり展開するべきではありませんか</p> |                        |
| <p>2 図書館の外部委託は市の文化施策の終焉だ！（20分）</p> <p>2013年（平成25）から中央図書館及び分室のフロント業務・日常業務を外部委託しようとしています許されません。市は委託の目的として1996年（平成8）中央図書館開館以来県下に誇る図書館と評価しながら経費削減に努めたが老朽化してきており修繕費に金がかかり、また、給排水・空調設備などの大規模修理が予定されているので一層の経費削減のため外部委託を導入するのだと述べています。</p> <p>2002年（平成14）の決算ベースで図書館費は、1億6600万円（5000万円）でした。2010年（平成22）の図書館費は、9100万円（900万円）です。括弧は図書購入費などです。ある市民からの手紙です『図書館の窓口を職員ではなく業者さんがやるんですってね さみしい限りです お金がないということで私にできることをこれでもやっ</p>  | <p>市長<br/>教育委員会委員長</p> |

| 質問の件名及び質問の要旨（質問時間）  | 答弁を求める者 |
|---|---------|
| <p>てきましたのよ 見ず知らずの人では絶対イヤ 市民の図書館と云うなら有償ボランティアで市民から公募すればいいのよ まだましよ 教育は必要でしょうけどね』 かなり当を得た声であり提言です。</p> <p>鶴ヶ島の図書館は、全国、全県でも誇るべき図書館です。私も鶴ヶ島で誇りうる大切な宝と思っています。図書館を支える「本の森の会」の方々をはじめとする支えている市民は、図書館費が年々減額に継ぐ減額でも“黙って”支え、協力してきているのではないのでしょうか 今回の外部委託化はその支えを失いかねないものです。ルビコン川を渡ってはいけません。</p> <p>鶴ヶ島の優れた文化をかもし出している独自文化の一つを終焉させてはなりません。自治体における図書館や公民館の充実度はそこの自治体や市民の文化度の「計り」であるからです</p> <p>(1) あらためて図書館の役割をどう考えていますか</p> <p>(2) 外部委託は受注する業者の利益が優先される そのことによる窓口業務の変化はどうか</p> <p>(3) 市民“提案”をどう受けとめますか</p> |         |